

# Abschlussfahrt der Klasse 4a

Fr. Neumann und unsere Eltern hatten beschlossen, dass unsere letzte Klassenfahrt auf einem Schulbauernhof gehen sollte.

Wir sollten dort durch eigenes Handeln Einblicke in die Versorgung von Tieren, in die Feld- und Gartenarbeit und in die Lebensmittelerzeugung und Lebensmittelverarbeitung auf dem Bauernhof erhalten. Deshalb starteten wir mit Frau Neumann und Frau Neubert am 8. Juni 09 um 6.39 Uhr am Ronnenberger Bahnhof Richtung Internationalem Schulbauernhof in Hardeggen.



Unsere Tage begannen früh (6.30 Uhr), denn vor unserem Frühstück mussten die Tiere - Kühe, Schafe, Schweine und Hühner - versorgt werden.

Während unseres Aufenthalts gab es viele verschiedene Dinge zu tun und zu erfahren: Stall ausmisten, Futter



holen, füttern, melken, Eier sammeln, Gemüse ernten und

verarbeiten, Käse, Butter u. Joghurt aus frischer Kuhmilch herstellen, Schafswolle verarbeiten, Garten jäten, Kräuter sammeln, Zäune reparieren,...



...weiter geht es auf der nächsten Seite



# Abschlussfahrt der Klasse 4a



Obstsalate und Salate zubereiten, Crêpes aus frisch eingesammelten Eiern backen, Holunderblüten sammeln und verarbeiten

.....



In der Mittagspause konnten wir uns auf einem Bolzplatz, an einem Bach gelegen, entspannen. Und gegen 19.00 Uhr, nach getaner Arbeit und gutem Abendessen ging es in den Bussen zurück zu unserem Quartier im Freizeitheim Asche, wo wir uns noch richtig austoben konnten.

Es war eine tolle Erfahrung und eine spannende Woche, die leider schon am Donnerstagabend um 21.00 Uhr wieder in Ronnenberg endete.



**Klasse 4a**